
 
   

ESION DE CONSEJO MICO ORD ° 42- 2004

En Concepcion, a jueves 16 de septiembre del afio 2004, en el Salon Azul de

ia Direccién de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Ordinaria de Consejo Académico

de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector, don SERGIO

LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector, ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos;

RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO HASBUN,

ProSecretario General.

Decanos Sres.: CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO

CARRASCO DELGADO, Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN

CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;

OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR

MUNOZ,Facultad de Odontologia; CARLOS GONZALEZ CORREA,Facultad de

Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades

y Arte; BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas; LUIS

SALGADO SEGUEL, Facultad de Ingenieria Agricola, JOSE SANCHEZ

HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, JUAN SAAVEDRA

GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y Administrativas; RICARDO UTZ

BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia; JOEL ZAMBRANO

VALENCIA, Facultad de Ingenieria; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director

Unidad Académica Los Angeles; y FERNANDO BORQUEZ LAGOS, Director

General Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Agronomia, Ciencias

Forestales, Ciencias Sociales y Medicina Veterinaria asisten los Vicedecanos

Sra. MARITZA TAPIA VARGAS

y

los Sres. JAIME GARCIA SANDOVAL,

ENRIQUE BARRA ALMAGIA

-

y PATRICIO ROJAS CASTANEDA,

respectivamente.

Representacién Estudiantil: Sr. FRANCO QUIDEL MORA, Presidente de la

Federacion de Estudiantes.

Invitados Sres.. .ARTURO MORA CERNA, Director de Estudios Estratégicos y

RICARDO BARRARIOS,Sub-Director del Centro Eula.

Excusas : Decano Facultad de Educacion.



 

 

ee
O
A

H
p
e
e
k

 

v
q   1. Cuenta.

   

 

  
2. Nuevas Carreras :

a) Ingenieria Ambiental, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas — Centro Eula.

b) Ingenieria Agroindustrial, Facultad de Ingenieria Agricola.
c) Ingenieria en Agronegocios, Unidad Académica Los Angeles.

3. Varios.

Se abrid la sesion a las 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector solicita autorizacién para incorporar un punto a la Tabla, que
se refiere a la postulacién a Premios Municipales. Asi se acuerda por
unanimidad de los Sres. Consejeros.

PUNTO AGREGADO: POSTULACION A PREMIOS MUNICIPALES.

El Sr. Rector sefiala sobre este punto que el 21 de septiembre vence el

plazo para entregar las propuestas de los candidatos a dichos Premios, por lo

que solicité a la Comision Premios que estudiara este tema. Al respecto

sefiala que el Vicerrector envio una nota, la que se reproduce a continuacién:

Concepcién, 15 de septiembre de 2004
VR N® 1214/2004

Sefior
Sergio Lavanchy Merino

Rector
Universidad de Concepcion

Estimado sefior Rector,

por la presente, me permito informar a Ud., que la Comision Premios y

Distinciones del Consejo Académico ha decidido, en reunién efectuada hoy 15 de septiembre de 2004,

proponer a los siguientes académicos como candidatos al Premio Municipal 2004 en las menciones que se

indican:

Prof. Luis Aguayo Hernandez en Ciencias

Prof. Rodrigo Bérquez Yafiez en Ciencias Aplicadas

Prof. Maria Nieves Alonso Martinez en Artes

Prof. Sergio Carrasco Delgado en Ciencias SocialesW
w
w

Saluda atentamente a usted,

PROF. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO
VICERRECTOR

  



 

 

 

 

     

  

candidatos que fueron presentados por las Facultades a los Premios Munici
en sus respectivas menciones:

pales

1. RODRIGO BORQUEZ YANEZ, candidato al Premio Municipal de Ciencias
Aplicadas.-

Las principales areas del prof. Borquez corresponden a la Ingenieria de

Alimentos y la Biotecnologia. Se ha desempefiado durante 6 afios como docente

e investigador en el Centro Tecnolégico de la Leche en la Universidad Austral de

Chile con importantes proyectos tecnolégicos en el area del procesamiento dela

leche y productos lacteos. A partir del afio 1985 ingresa al Departamento de

Ingenieria Quimica de esta Universidad y se desarrolla en el area de

investigacion en procesamiento de alimentos, en particular el desarrollo de

productos, innovaciones tecnolégicas en el proceso de transformacion de

recursos marinos y agroindustriales. Durante su trayectoria como investigador

le ha correspondido ejecutar alrededor de 34 proyectos de investigacion

manteniendo un financiamiento permanente a través de Fondecyt. Los proyectos

tecnolégicos en el area de su especializacion se han materializado en la

instalacion de dos plantas procesadoras de recursos marinos, con inversiones

que superan los 5 millones de ddélares. Adicionaimente los resultados de su

investigacion han contribuido al mejoramiento de la calidad dela materia prima

en el proceso de elaboracién de harina de pescado, a través de un sistema de

desarrollo, mediante el! sistema de preservacion alternativo, como también

innovaciones tecnolégicas en el proceso del pescado.

En el area biotecnolégica se ha desarrollado hacia el cultivo de bacterias

lacticas, también su dedicacién hacia los productos con actividad probidtica

que pueden emplearse en medicina preventiva humana y en el control de

enfermedades infecto contagiosas en animales, esto particularmente en la

acuicultura, en la parte de apoyo a sus estudiantes. En la parte docente ha

respaldado 82 trabajos detitulacion, en la productividad cientifica tiene 45

publicaciones en revistas de corriente principal, 50 presentaciones a congresos

de especialidad; le ha correspondido integrar el comité de evaluacién de

proyectos de Ingenieria de Fondecyt, durante los ultimos 3 afios, y ademas

ha sido reconocido por la Universidad de Concepcion,a través de una asignacion

permanente, comoes,al mérito académico.

2. LUIS AGUAYO HERNANDEZ, candidato al Premio Municipal de Ciencias.-

El Dr. Aguayo durante los ultimos 10 afios ha establecido un Laboratorio de

Investigacién y Docencia en el Departamento de Fisiologia destacandose por

obtener importantes logros nacionales e internacionales en el campo de

receptoresinhibitorios dei sistema nervioso y entre sus antecedentes principales

de su quehacercientifico, se ha considerado lo siguiente : la descripcién de la

capacidad selectiva de ritanol para potenciar receptores Gabaa en neuronas

centrales de mamiferos, descripcién de la potenciaci6n de receptores de glicina

por concentraciones farmacologicamente relevantes de ritanol, descubrimiento

de que un receptor jonotropico puede ser directamente moduladoporproteinas

G. Por otro lado ha mantenido financiamiento regular de Fondecyt como
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investigador principal y ademas ha participado como co-investigador en a
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proyectos. A nivellocal ha permitido liderar a un grupo de neurociencias ¥e

biologia celular aplicada que permitié las postulaciones a Fondart y Mileniurtr- “+
publicado en total mas de 50 trabajos en revistas internacionales de reconocido

impacto; él solo ha publicado en revistas con impacto ISI superior a 2,5; ademas

ha realizado en forma continua presentaciones nacionales e internacionales en

Universidades y Congresos de especialidad. Tiene un total de 48 conferencias,

38 presentaciones  cientificas de tipo oral, y ha conseguido varios premios.

Actualmente los alumnos graduados que hanparticipado enel Laboratorio del

Dr. Aguayo se encuentran realizando postdoctorados en reconocidas

universidades como Harvard y Maine.

3. MARIA NIEVES ALONSO MARTINEZ, candidata al Premio Municipal de

Artes mencion Literatura.-

La profesora Alonso es actualmente Directora de Extension de la Universidad.

En su obra se ha dedicado fuertemente a estudios literarios y creacion

literaria, ha sido autora y coautora delibros y estudiosliterarios referidos a la

poesia chilena contemporanea y en particular orientada a los poetas Federico

Garcia Lorca, Pablo Neruda y Nicanor Parra, entre otros. Se debe tomar en

cuenta articulos en revistas especializadas de difusiOn sobreliteratura y pintura

en Chile y en el mundo hispanico en general, destacando también dentro de

estos trabajos su critica literaria muy respetada, en investigacion. Ha participado

en 7 proyectos de investigacién Fondecyt, en un proyecto Mecesup y cuatro

proyectos patrocinados por otras agencias nacionales e internacionales. En las

Escuelas de Verano de la U. de Concepcion le ha puesto un significativo sello

especial. En la parte de extension ha hecho mérito al cargo que ostenta,

trayendo a Concepcion a través de su gestién muchas exposicionesde verdadero

impacto en la comunidad de la Octava Regién, atin consiguiendo también

respaido de algunas actividades privadas. Entre los artistas destacados ha

hecho gestién para presentar en la Pinacoteca, obras de Gracia Barrios,

Patricio Israel, Toral, Benito Rojo, Matilde Pérez, Balmes, Guillermo Nufez,

Matta, entre otros.
Es una docente respetada no solamente en el ambito nacional sino que

internacional, a través de sus actividades literarias que realiza en Espafia.

4. SERGIO CARRASCO DELGADO,candidato al Premio Municipal de Ciencias

Sociales.

Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales de nuestra

Universidad. Es un docente muy activo en sociedades cientificas y profesionales,

de hecho es el miembro fundador del Centro de Ciencia Politica de Concepcion

y de la Asociacién Chilena de Ciencia y Politica, pertenece al Colegio de

Abogados de Concepcion, es miembro de la Fundacién de Cultura de

Concepcién, y de la Sociedad de Historia de Concepcion, desempefiando cargos

como Secretario y Presidente de ella; es miembro correspondiente de la

Academia Chilena de la Historia, miembro de la Sociedad Chilena Historia y

Geografia, esto ya hace 20 afios. Desde el afio 1984, miembro de la Asociacion

Chilena Argentina de Derecho Constitucional, miembro de la Sociedad Chilena

de la Historia del Derecho y Derecho Romano. En el ambito de su investigacion

historica, ha sido investigador principal en los siguientes proyectos del Fondo

 

   



 
 

 

 

  

Nacional de Investigacién Cientifica y Tecnolégica de Chile, el
Conicyt: el primer proyecto setitula, Epistolario del Presidente de la
don Jorge Alessandri Rodriguez, el segundo, Estudio Historico de un

Vigencia de la Constitucién Politica del afio 1925 y el tercer proyecto

Estudio Historico y Juridico sobre la Génesis y Aplicacién Reforma de la

Constitucién Politica de 1980. Dentro del concurso nacional de proyectos

Fondecyt ha presentado recientemente el proyecto Estudio Historico Juridico de

las Relaciones Chileno Bolivianas Contemporaneas 1975-2005. Ha sido

Consejero de la Direccién de Investigacion de la Universidad de Concepcion,

Investigador del Archivo Nacional de Chile, y entre sus publicacionestiene varios

libros: Génesis, Vigencia de los Textos Constitucionales Chilenos, y Alessandri

Pensamiento Constitucional. Resefia de su vida publica. Es autor de mas de 60

articulos sobre materia historica y juridica, en diversas Revistas Cientificas,

entre ellas, el Boletin de la Academia Chilena de la Historia, la Revista de la

Sociedad de Historia de Concepcion, Revista Atenea de la Universidad. de

Concepcion. Ha escrito algunos temashistoricos y de administracién, en Diarios

como E! Mercurio, La Nacién, La Segunda, Revista Ercilla y en el Diario El Sur.

Tiene una gran participacion en Congresos nacionales e internacionales. Se ha

destacado en la docencia de pre y postgrado, en la Facultad de la cual es

Decano, dictando mas de 100 cursos sobre la Historia Constitucional de Chile y

de Derecho Constitucional.

ACUERDO N° 26 — 2004 :

El Consejo Académico aprueba por unanimidad de los Sres. Consejeros,lo

propuesto por la Comision Premios y Distinciones respecto de la

postulacién de los siguientes académicos a los Premios Municipales que

otorga la Municipalidad de Concepcién, en las menciones que se indican:

Prof. Rodrigo Borquez Yafiez, en Ciencias Aplicadas

Prof. Luis Aguayo Hernandez, en Ciencias

Prof. Maria Nieves Alonso Martinez, en Artes mencion Literatura

Prof. Sergio Carrasco Delgado, en Ciencias SocialesP
e
h
>

Se deja expresa constancia que tanto enel analisis del punto como en el

acuerdo adoptado sobre el mismo, el Decano Sergio Carrasco Delgado se

ha abstenido de participar abandonando momentaneamente la Sala de

Consejo y reincorporandose a ella, una vez sancionado el punto, y

agradeciendo su postulacién de que fue objeto.

SEGUNDO PUNTO: NUEVAS CARRERAS.

A) INGENIERIA AMBIENTAL, FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES Y

OCEANOGRAFICAS - CENTRO EULA. ;

B) INGENIERIA AGROINDUSTRIAL, FACULTAD DE INGENIERIA AGRICOLA.

C) INGENIERIA EN AGRONEGOCIOS, UNIDAD ACADEMICA LOS ANGELES.

£1 Sr. Rector sefiala que se presentan 3 propuestas de nuevas carreras,

para la oferta académica 2005.
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El Sr. Rector recuerda que los proyectos sobre nuevas Carrer

entregado a la resolucidn de una Comisién que preside, integrada 9

Vicerrectores, el Director de Estudios Estratégicos y la Directora de Docencs

se aboca al estudio de los perfiles para luegoiniciar un trabajo mas elaborado con

quienes presentan el proyecto y los respectivos Decanos.

Hace ver que atendido al plazo restringido que se dispone para aprobacion

de los proyectos de nuevas carreras se ha establecido un itinerario, de sesiones

del Consejo para que la oferta académica sea entregada el 30 de septiembre a

mastardar.

Aclara que en este momento, se esta en condiciones de presentarlos tres

proyectos que seindican en el punto.

A) INGENIERIA AMBIENTAL, FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES Y

OCEANOGRAFICAS — CENTRO EULA.

El Sr. Vicerrector se refiere al informe consolidado, que se reproduce a

continuacion:

“La carrera de Ingenieria Ambiental se proyecta como una innovadora y relevante

solucién para enfrentar los problemas ambientales al permitir la formacion de

profesionales competentes, con capacidad de desarrollar procesos y herramientas

para la gestion sustentable y regulacion ambiental.

Ademas de dar una sdlida base en ciencias basicas, ambientales y de la

ingenieria, se incluyen conocimientos sobre regulaciones e institucionalidad

ambiental, sistemas y métodos de planificacion, gestion sustentable de los

recursos naturales, técnicas de descontaminacion e indicadores de calidad de

vida.

La carrera tiene una duracién de cinco afios, conduce al titulo de Ingeniero en

Gestion Ambientaly otorga el grado de Licenciado en Ciencias Ambientales.

Se considera una matricula de 40 alumnos.

El perfil del profesional se orienta hacia la formacion en ciencias ambientales y de

la ingenieria, con capacidad para identificar y analizar problemas ambientales,

usando técnicas e instrumentos de gestién ambiental sustentable en el marco del

enfoque sistémico, considerando las interacciones entre los diferentes

componentesdel sistema ambiental con una vision integral y ética del desarrollo.

El campo ocupacional se encuentra en el Ambito publico y privado, abarcando

desde las tareas y funciones ambientales que hoy cumplen los municipios,

pasando por funciones ambientales en las empresas con competencias en los

sistemas de  regulacién ambiental, en estudios de impacto ambiental y

formulacién de proyectos ambientales.

La estructura del curriculum comprendetresciclos: Basico, de Integracién y de

Profesionalizacion y esta organizado en asignaturas obligatorias, electivas y

complementarias.
En el sistema universitario nacional no hay ofertas académicas con caracteristicas

similares a esta propuesta.

El proyecto de carrera genera excedentes del orden de $Mll 80,00.- anuales,

después de inversiones, en estado de régimen, siendo excedentario a partir del

tercer afio de su implementacion”.
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 El Sr. Rector complementa los antecedentes sefialando que esta es 20
Carrera que nace fundamentaimente de una iniciativa del Centro Eula y q
depender organicamente de la Facultad de Ciencias Naturales y Oceanografi

. El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos subraya que en
relacion a los cupos de la Carrera, se ha admitido por ésta, trabajar con 50
cupos anuales, dejando 10 sobre cupos, solucionandose para ello un aspecto de
infraestructura (bafios) y ademas tiene la ventaja que se acorta el periodo de
recuperaciOn de la inversion.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

interviene el Decano Sr. Zambrano para indicar que su Facultad analizo la
iniciativa, y existe un informe favorable para su creaciOn. Se extiende luego en
explicar lo que acontece con las carreras de ingenierias, su duracién, efectos
académicos y acreditacién de las mismas,en relacién con otro tipo de ingenierias

de menor duracion.

Interviene igualmente, el Decano Sr. Franklin Carrasco para sefalar que su

Facultad colabora en forma muydirecta con dichainiciativa.

A N° 27 — 2004 :

El Consejo aprueba porla unanimidad de los Sres. Consejeros la creacion

de la Carrera de Ingenieria Ambiental de la Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas — Centro Eula.

B) INGENIERIA AGROINDUSTRIAL, FACULTAD DE __INGENIERIA

AGRICOLA.

EI Sr. Rector en forma previa hace ver que la creacién de esta Carrera

obedece fundamentalmente a que en la Carrera de Ingenieria Agricola que dicta

la misma Facultad se ha tenido problemaspara llenar los cupos ofrecidos. Que

al existir un muy buen nivel académico en esa Facultad se canalizaron los

esfuerzos para aplicar medidas que subsanaran esa situacién, pero como el

problema tiene ribetes muy complejos, se sugirid a esa Facultad los estudios

respectivos para la creacion de una carrera que tuviera pertinencia y en que se

pudiera utilizar la infraestructura, Su capacidad académica, y de esta forma se

permitiera con los cupos de esta nueva Carrera, solucionar en parte dichos

inconvenientes.

El Sr. Vicerrector se refiere al informe consolidado, el que se reproduce a

continuaci6n:

“La carrera de Ingenieria Agroindustrial se orienta a la formacién de

profesionales competentes en el area agroindustrial, con capacidad

emprendedora para la gestion, ejecucion de proyectos y de recursos humanos

que puedan impulsar el desarrollo del sector orientandolo hacia el comercio

internacional.

La carrera tiene una duracion de cinco afios, conduce al titulo de Ingeniero

Agroindustrial, otorga el grado de Licenciado en Agroindustrias, y el de Bachiller

en Ciencias al término del cuarto semestre.

Se considera una matricula de 40 cupos.
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El perfil del profesional esta orientado hacia una sdlida formacion basada;

competencias que le permiten entregar soluciones innovadoras y sustentable

el ambito de la agroindustria, desarrollando y aplicando técnicas que preserv

ambiente. También este profesional tendraé la capacidad para impulsar el

desarrollo del sector y de participar en todas las instancias publicas y privadas en

que se requiera una opinién experta en el campo de la agroindustria con

iniciativas de emprendimiento y gestion.
El campo ocupacional se orienta hacia el area de proyectos agroindustriales que

generen empresas y fuentes de trabajo. También podra orientarse hacia la

administraci6n y operacién de plantas agroindustriales, al disefio de tecnologias

modernas para mejorar la conservacion y transformacio6n de productos

agropecuarios y a la aplicacién de estandares internacionales de calidad en los

procesos de produccion.
La malla curricular es flexible y se estructura en base a médulos organizados en

tres ciclos: Basico, de Ingenieria General y Profesional.

El proyecto de carrera genera excedentes del orden de $MIi 140,00.- anuales,

después de inversiones, en estado de régimen, siendo excedentario a partir del

primer afio de su implementacion’”.

 

El Sr. Rector ofrece la palabra, produciéndose las siguientes

intervenciones:

Decano

Sr,Salgado, para referirse a diversos aspectos que involucra la

nueva carrera, comolo atinente a la importancia que reviste en el pais el sector

agroindustrial, a raiz de los tratados suscritos, el crecimiento que ha

experimentado esta actividad, y la forma exigente como se presenta el mercado

de estos productos, todo lo cual se esperan grandes innovaciones que requieren

investigacion, lo que supone la preparacién de profesionales con mayor

capacidad. Toca luego temas relativos a los volimenes de exportaciOn que se

esperan y a la capacidad instalada. Se refiere luego a las fortalezas del proyecto,

entre las que indica la alianza que se tiene con el Departamento de Ingenieria

Civil Industrial de la Facultad de Ingenieria, para reforzar los aspectos de

capacidad de gestion y alto manejo en el sistema de negocios. Lo propio ocurre

también con la Facultad de Ciencias Sociales, a través de Sociologia y Psicologia.

Sobre la orientacién del Programa acota que dispone de una fuerte base cientifica

y de ingenieria. Explica lo atinente a la articulacion que suponeconel postgrado.

      

 

Direct sral_del Campus Chillan, para complementar lo antes

informado por el Decano Salgado, enfatizando antecedentes existentes sobre las

empresas radicadas en el sector exportador, y aquellas ligadas al area de

madera, muebles y productos carneos, en la zona de Chillan.

   

vv , para precisar que no se ve muy auspicioso el campo

futuro como se indica en los antecedentesde la Carrera, si se atiende al mayor

desempleo que presenta la Provincia de Nuble y a que se van a cubrir los

posibles campos de trabajo, con otros profesionales, de modo que afirma que no

debe mirarse dicho escenario como algo tan idilico. Hace ver que en el aspecto

financiero seria conveniente incluir un estado de flujo de caja, que resulta mejor

para el analisis que un estado de ingresos y gastos.

 

  



 

 
 
 

 

 

   
 

Decano Sr. Escobar, para poner énfasis en que se deberia considerat €

los antecedentes acerca del medio en que se encuentrainserta la Carrera pafat

mejor conocimiento de sus postulantes.

_Decano Sr. Zambrano, para dejar establecido que siempre la Facultad de

Ingenieria se ha mostrado muy abierta a estudiar las proposiciones y colaborar

sobre nuevas carreras, pero le sorprende queel Departamento de Ingenieria Civil

Industrial de su Facultad aparezca que ha estado trabajando en esa iniciativa sin

antes comunicarselo oficialmente, de modo que desconoce los antecedentes, y

quien debe prestar aprobacion a ello, es justamente el Consejo Directivo de la

Facultad. Lamenta lo ocurrido, pero afiade que esa es la situacién que tiene que

ver con un tema de procedimiento. Sobre esta intervencién, el Decano Salgado

presenta sus excusas al tratarse de una omisién de su parte al no haber hecho

llegar el documento oportunamente, pero hace ver que asumia que el Decano

Zambrano se encontraba en conocimiento de la iniciativa, lo que revela problemas

de procedimientos a lo que se hizo referencia. Sr. Rector interviene haciendo ver

diversos aspectos administrativos y estatutarios sobre las funciones de los

Decanos y Directores de Departamento, pidiendo al Decano Zambrano que

resuelva dicho inconveniente al interior de su Facultad en aras de buscar una

solucion para no entrabar dichainiciativa.

Decano Sr. Sanchez para insistir que en este topico deben ser los Sres.

Decanos quienes tienen que recibir la informacion de estos proyectos y que ello

debe adoptarse como un procedimiento definitivo. Sobre la nueva Carrera

propuesta, plantea observaciones referidas a su malla curricular, en cuanto a que

ésta es similar a la de la Carrera de Ingenieria en Agronegocios, que se presenta

en el punto siguiente de la Unidad Académica Los Angeles, y ambas conducenal

Grado de Licenciado en Agroindustrias, lo que debe revisarse. Hecha de menos

también en la referida Malla, asignaturas como por ejemplo, cursos de

estadisticas y aspectos basicos de la fisica o la termodinamica, y entiende que

dicha Malla, no se presenta muy flexible como se dice.

Atendida las observaciones planteadas, se propone retener su estudio para

recoger dichos alcances y hacer una nueva presentacion delainiciativa.

C) INGENIERIA EN AGRONEGOCIOS, UNIDAD ACADEMICA LOS

ANGELES.

El Sr. Rector en forma previa explica que actualmente en la Unidad

Académica Los Angeles, existe la carrera de Ingenieria de Ejecucion en

Agroindustrias, y que ella atendiendo a su denominaci6n, nivel y status de las

carreras de Ingenieria de Ejecucién en general, se ha ido perdiendo elinterés y

ha ido bajando el numero de postulantes por lo que se ha estimado ofrecer una

nueva carrera, que tome como base una Ingenieria en Agronegocios y asi

mantener una formacion en el tema de la agroindustria pero con un enfoque

distinto, al pasar de una ingenieria de ejecucion a una ingenieria a secas.

El Sr. Vicerrector se refiere al informe consolidado, el que se reproduce a

continuacion:
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“La carrera de Ingenieria en Agronegocios se orienta a la

profesionales con competencias para desempefiarse en los procesos

agroindustriales, la comercializacion, importacién y exportaci6n de ©

productos. Hoy, en un mundo globalizado, los paises necesitan

exitosamente en el mercado internacional con productos de calidad, altamente

competitivos y para ello deben disponer de cuadros profesionales bien

preparados.

La carrera tiene una duracién de cinco afios, conducealtitulo de ingeniero en

Agronegociosy otorga el grado de Licenciado en Agroindustria.

Se considera una matricula de 60 cupos.

El perfil del profesional esta orientado a generar profesionales altamente

capacitados para resolver problemas de produccién, incorporar nuevas materias

primas y comercializar productos agroindustriales.

El campo ocupacional se encuentra en industrias de procesos productivos

agricolas, en empresas de comercializacion, importacién y exportacion de

insumosy productos agroindustriales, en consultorias de comercio internacional e

informacion de mercado silvo-agropecuario y en evaluacion de proyectos de

agronegocios.

La malla curricular es semi-flexible y esta organizada en asignaturas obligatorias,

electivas y complementarias.

Esta carrera se articula con la carrera de Técnico en Agroindustria del Instituto

Profesional Virginio Gomez, Sede Chillan.

El proyecto de carrera genera excedentes del orden de $MIl 18,00.- anuales,

después de inversiones, en estado de régimen, siendo excedentario a partir del

primer afio de su implementaci6n”.

EI Sr. Rector ofrece la palabra.

Se produce un intercambio de opiniones y comentarios, entre los que

intervienen:

Deca
no

Sr.Saavedra, para llamar la atencién sobre los conceptos de

Agroindustria y Agronegocios que envuelven las dos iniciativas de nuevas

carreras que debenprecisarse.

Deca
no

Sr.Utz, para referirse a un aspecto financiero que tiene que ver

con inversiones, que es aclarado por el Vicerrector de Asuntos Econémicos y

Administrativos.

Sr. C jad Académica Los Angeles, para referirse a la forma en

que se genero la actividad de agroindustria en su Unidad, derivando en una

Ingenieria de Ejecucion, y para explicar la falta de coordinacién que se produjo

con la Facultad de Ingenieria Agricola en la presentacion de ambas iniciativas,

que debié haberse trabajado conjuntamente en el proceso, y que ello fue un error

que debe asumirse.
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A continuacién formula un planteamiento de caracter general en el s@

que deberia estudiarse la forma comoel area agroindustrial se concen

Chillan, dado el potencial que se tiene en infraestructura, extension de su Campus

y apoyar en cambio algunas areas de desarrollo en Los Angeles que vengan al

caso, dentro de la gran politica de la Universidad en su conjunto. Sobre esto

ultimo el Sr. Rector manifiesta que se va a iniciar prontamente un proceso de

estudios especializado para el desarrollo dela Unidad Académica Los Angeles, y

en ese marco parece interesante lo planteado.

 

Decano Sr. Enriquez, para denotar la falta de coordinacién en la

presentacion de estos dos proyectos, haciendo ver ademas que si se toma en

cuenta lo que a una linea de modernizacion y desarrollo de la docencia de

pregrado se requiere, con la generacion de nuevas carreras debe hacerse

presente necesariamente la articulacion con los Centros de Formacion Técnica e

institutos Profesionales, pero connota que la articulacién solo se presenta en el

proyecto de Los Angeles y no en el de Chillan.

EI Sr. Rector propone, que tomando en cuenta el acuerdo anterior sobrela

Carrera de Ingenieria Agroindustrial, y io expresado recientemente respecto de la

Carrera de Ingenieria en Agronegocios, se forme una Comision Mixta de los

Directores de ambas carreras, coordinados por la Direccion de Estudios

Estratégicos de manera de compatibilizar las observaciones planteadas, y asi

entregar una nueva propuesta de cada una delas dos referidas Carreras.

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se acuerda lo propuesto porelSr.

Rector.

TERCER PUNTO: VARIOS.

1.- Actividades de celebracion de Fiestas Patrias por parte de

estudiantes

en

Barriouniversitario.

El Sr. Rector hace ver que como es habitual solo se autoriza a los

alumnos por parte de los Decanos las actividades sefialadas, dentro de los

espacios cerrados, pero no en aquellos aledafiosa los edificios de Facultad. Cita

el caso de lo que ocurrié el afio pasado en una de las Facultades en que se

autorizaron en esos espacios las mencionadas actividades, y los problemas y

reclamos que se produjeron fueron bastantes. Connota que no es que se

prohiban tales actividades, sino que ello debe hacerse en forma adecuada y

coordinada,

Sobre lo anterior indica, que el dia de ayer no se autorizo ninguna

fiesta a pesar de existir peticiones en ese sentido, pero de hecho algunas se

realizaron. Explica que el panorama en la mafiana del dia de hoy, producto de

estas celebraciones fue muy lamentable, y los reclamos se hicieron llegar con

bastante indignacion.
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- Al efecto, solicita al Sr. Vicerrector de Asuntos Economi Ly

Administrativos presente los antecedentes y testimonios del estado en que fed6

el Barrio, quien inicia su intervencién exhibiendo fotografias de diversos

donde se realizaron esas fiestas, y el estado lamentable en que quedaron,

principalmente, los lugares cercanos a Lenguas, Foro, Laguna de las ranas,

estacionamiento de Lenguas,y la existencia de un vidrio quebradoenla Rectoria.

A continuacion el referido Sr. Vicerrector hace mencion al numero de

solicitudes (7) presentadas para uso de dichos lugares exteriores, que no se

autorizaron. Explica que ciertas actividades que se habfan iniciado, pero que no

estaban autorizadas, debieron ser suspendidas. Resalta, que en una de las

fiestas autorizadas que se llevaba a efecto en un local cerrado de una Facultad

derivé, en horas de la madrugada,al salir sus participantes y juntarse con otros

que se encontraban en ellugar, en serias acciones de belicosidad, para lo cual

tuvo que intervenir Carabineros, identificandose a dos alumnos de Filosofia,

quienes quebraron un vidrio, tiraron piedras y botellas a Rectoria, tratandose de

Alvaro Gonzalez Pobtete y Mario Cristian Andrés Molina.

Se produce luego un intercambio de opiniones y comentarios sobre

estas actividades, trasladadas ahora al evento estudiantil que se llevé a cabo en

la Plaza Pert y Diagonal (Maraton Rock), interviniendo al efecto, el Vicedecano

Garcia, el alumno Quidel y Sr. Rector, determinandose que sin bien es cierto

faltan espacios para este tipo de actividades, debe tenerse cuidado en su

realizacion de modo que no se causen dafios y que también es motivo de mucha

preocupacionla imagen publica que queda de estos acontecimientos. En especial

se insistid en la coordinacién oportuna que debe existir en forma previa a estos

eventos para asi disponer de una mejor realizacién de los mismos, teniendo en

cuenta ciertas medidas de seguridad.

2.  Esquinazo ofrecido_porel Conjunto Andalué a los Sres. Consejeros.

El Sr. Rector formula invitacion a los Sres. Consejeros para

participar luego de finalizada la sesiOn a un es uinazo que ofrecera el Conjunto

Andalué de la Universidad, como es tradicional i homenaje a las Fiestas Patrias.  \ Se Jevanté la sesion a las 11.45 horas. i | /
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